

## ABSTRAK

Skripsi dengan judul “Upaya Pembentukan Karakter Melalui Budaya Sekolah di SMP Negeri 2 Kademangan Blitar” ini ditulis oleh **Yuni Ariza Ilma**, NIM. 17209163033, Dosen Pembimbing Drs. Jani, M.Pd

**Kata Kunci** : *Karakter, Etika, Budaya Sekolah*

Penelitian ini dilatar belakangi oleh adanya tingkat keramahan sopan santun dan tanggung jawab di Indonesia yang mengalami penurunan, di tingkat sekolah. Hal ini dilihat dari generasi muda atau remaja yang cenderung kehilangan etika sopan santun dan tanggung jawab terhadap teman sebaya, orang yang lebih tua, guru, bahkan terhadap orang tua. Terdapat siswa yang kurang memiliki adab kepada gurunya, guru dianggap sebagai teman sebayanya serta kurangnya adab kesopanan mereka. Hal tersebut menjadikan peneliti tertarik pada satu permasalahan yang terjadi di SMPN 2 Kademangan, sehingga peneliti bermaksud mengadakan penelitian dengan judul tersebut.

Fokus penelitian ini adalah (1) Bagaimana upaya pembentukan karakter sopan santun melalui budaya sekolah di SMP Negeri 2 Kademangan Blitar, (2) Bagaimana upaya pembentukan karakter tanggung jawab melalui budaya sekolah di SMP Negeri 2 Kademangan Blitar, (3) Bagaimana hambatan dalam pembentukan karakter sopan santun dan tanggung jawab melalui budaya sekolah di SMP Negeri 2 Kademangan Blitar.

Tujuan dalam penelitian ini adalah (1) Untuk mendeskripsikan upaya pembentukan karakter sopan santun melalui budaya sekolah di SMP Negeri 2 Kademangan Blitar, (2) Untuk mendeskripsikan upaya pembentukan karakter tanggung jawab melalui budaya sekolah di SMP Negeri 2 Kademangan Blitar, (3) Untuk mendeskripsikan hambatan dalam pembentukan karakter sopan santun dan tanggung jawab melalui budaya sekolah di SMP Negeri 2 Kademangan Blitar.

Penelitian ini menggunakan penelitian kualitatif dengan jenis penelitian menggunakan pendekatan deskriptif.. Lokasi penelitiannya di UPT SMP Negeri 2 Kademangan Blitar. Teknik pengumpulan data yang digunakan melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. Teknik analisa datanya dalam penelitian ini menggunakan teknik reduksi data, data display, dan verifikasi/ penyimpulan data. Untuk mencapai tujuan tersebut, maka diadakan penelitian triangulasi teknik dan sumber.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa : (1) Upaya pembentukan karakter sopan santun melalui budaya sekolah di SMP Negeri 2 Kademangan Blitar dengan cara pembiasaan sikap melalui kegiatan berjabat tangan antara peserta didik dengan guru sebelum masuk gerbang sekolah setiap hari, mengucapkan salam ketika akan memulai pelajaran dan memberi hormat kepada guru, ketika bertemu guru berjabat tangan dan mengucapkan salam. (2) Upaya pembentukan karakter tanggung jawab melalui budaya sekolah di SMPN 2 Kademangan Blitar dengan cara Guru memberikan contoh yang baik kepada peserta didik dengan melakukan tugasnya dan tanggung jawabnya dengan baik, setiap pagi sebelum pembelajaran dimulai peserta didik yang mendapatkan tugas piket kelas menyapu dan membersihkan papan tulis, bertanggung jawab menjaga kebersihan lingkungan sekolah. (3) Hambatan dalam upaya pembentukan karakter sopan santun dan tanggung jawab melalui budaya sekolah di SMP Negeri 2 Kademangan Blitar yaitu perbedaan karakter peserta didik, perbedaan latar belakang peserta didik, keadaan lingkungan yang kurang kondusif, pengaruh lingkungan masyarakat, kurang pemanfaatan sarana dan prasarana, kurang tegasnya sanksi yang ada disekolah, pengaruh media massa.

## ABSTRACT

The thesis entitled “The Efforts to Establish Character Through School Culture at SMP Negeri 2 Kademangan Blitar” was written by Yuni Ariza Ilma, ID Number of student is 17209163033, Supervisor Drs. Jani, M.Pd

**Keywords :** Character, Ethics, School Culture

This research is supported by the level of hospitality of manners and responsibilities in Indonesia which has decreased, at the school level. This is seen from younger generations or adolescents who tend to lose the ethics of manners and responsibility towards peers, older people, teachers, even towards parents. There are students who lack a problem with their teacher, teachers gaped as peers and lack of decency. This makes the researcher interested in one problem that occurs in SMPN 2 Kademangan, so the researcher intends to conduct a study with that title.

The focus of this research is (1) How is the effort to establish the character of manners of SMPN 2 Kademangan Blitar, (2) How to establish the character of responsibility of SMPN 2 Kademangan Blitar, (3) How obstacles in the formation of character manners and responsibilities through school culture in SMPN 2 Kademangan Blitar.

The purpose in this research is (1) to describe the efforts of the character formation of manners in SMPN 2 Kademangan Blitar, (2) to describe the efforts of the character formation of responsibility in SMPN 2 Kademangan Blitar, (3) to describe obstacles in the formation of the character of manners and responsibilities through school culture in SMPN 2 Kademangan Blitar.

This research used qualitative research with this type of research using a descriptive approach. His research site at SMP Negeri 2 Kademangan. The data collection techniques used through observation, interviews, and documentation. The data analysis techniques in this study used data reduction techniques, display data, and verification / data collection. To achieve this goal, research into triangulation of techniques and sources is held.

The results of this research showed that : (1) Efforts to establish the character of manners through school culture in SMP Negeri 2 Kademangan Blitar District by habituation of attitude through shaking hands between students with teachers before entering the school gates every day, saying greetings when about starting lessons and saluting teachers, when meeting teachers shaking hands and saying greetings. (2) Efforts to establish the character of responsibility through the school culture in SMPN 2 Kademangan Blitar District by means of Teachers give a good example to the learners by doing their job and responsibilities well, every morning before the learning begins students who get the task of picketing classes sweeping and cleaning the board, responsible for maintaining the cleanliness of the school environment. (3) Obstacles in the effort to establish the character of manners and responsibilities through school culture in SMP Negeri 2 Kademangan Blitar Regency namely differences in the character of students, differences in students backgrounds, less conducive environmental circumstances, environmental influence, lack of utilization of facilities and infrastructure, lack of assertive sanctions in schools, influence of mass media.

## الملخص

أطروحة بعنوان " الجهود المبذولة لتأسيس الشخصية من خلال الثقافة المدرسية في المدرسة المتوسطة الحكومية 2 كاديماجان بليتار" كتبها يوني أريزا علما، برقم القيد 17209163033، محاضر في التوجيه د. جاني، الماجستير.

الكلمات الرئيسية: الشخصية، الأخلاق، ثقافة المدرسة

ويدعم هذا البحث مستوى الضيافة في الأدب والمسؤوليات في إندونيسيا التي انخفضت، على مستوى المدرسة. ويرى ذلك من الأجيال الشابة أو المراهقين الذين يميلون إلى فقدان أخلاقيات الأخلاق والمسؤولية تجاه الأقران وكبار السن والمعلمين، حتى تجاه الوالدين. هناك طلاب يفتقرون إلى مشكلة مع معلمهم، المعلمون متباعدون كأقران ونقص في اللياقة. وهذا يجعل الباحث مهتما في مشكلة واحدة التي تحدث في المدرسة المتوسطة الحكومية 2 كاديماجان، لذلك يعتزم الباحث لإجراء دراسة بهذا العنوان.

محور هذا البحث هو (1) كيف هو الجهد المبذول لتحديد طابع آداب المدرسة المتوسطة الحكومية 2 كاديماجان بليتار، (2) كيفية تحديد طابع المسؤولية من المدرسة المتوسطة الحكومية 2 كاديماجان بليتار، (3) كيف العقبات في تشكيل آداب الشخصية والمسؤوليات من خلال الثقافة المدرسية في المدرسة المتوسطة الحكومية 2 كاديماجان بليتار.

الغرض في هذه الدراسة هو (1) لوصف جهود تشكيل الشخصية من الأدب في المدرسة المتوسطة الحكومية 2 كاديماجان بليتار، (2) لوصف جهود تشكيل شخصية المسؤولية في المدرسة المتوسطة الحكومية 2 كاديماجان بليتار، (3) لوصف العقبات في تشكيل طابع الأخلاق والمسؤوليات من خلال الثقافة المدرسية في المدرسة المتوسطة الحكومية 2 كاديماجان بليتار.

تستخدم هذه الدراسة البحث النوعي مع هذا النوع من البحوث باستخدام منهج وصفي. موقع أبحاثه في المدرسة المتوسطة الحكومية 2 كاديماجان. تقنيات جمع البيانات المستخدمة من خلال الملاحظة والمقابلات والتوثيق. تستخدم تقنيات تحليل البيانات في هذه الدراسة تقنيات تقليل البيانات، وعرض البيانات، والتحقق/ جمع البيانات. ولتحقيق هذا الهدف، تجري بحوث في مجال التثليث عن التقنيات والمصادر.

تظهر نتائج هذه الدراسة أن: (1) الجهود الرامية إلى ترسيخ طابع الأدب من خلال الثقافة المدرسية في المدرسة المتوسطة الحكومية 2 كاديماجان بليتار من خلال التعود على الموقف من خلال مصافحة الطلاب مع المعلمين قبل دخول بوابات المدرسة كل يوم، مع قول التحية عندما تبدأ الدروس وتحية المعلمين، عند لقاء المعلمين المصافحة وقول التحيات. (2) الجهود المبذولة لترسيخ طابع المسؤولية من خلال الثقافة المدرسية في المدرسة المتوسطة الحكومية 2 كاديماجان بليتار من خلال المعلمين إعطاء مثال جيد للمتعلمين من خلال القيام بعملهم ومسؤولياتهم بشكل جيد، كل صباح قبل أن يبدأ التعلم الطلاب الذين يحصلون على مهمة اعتصام الفصول كنس وتنظيف المجلس، المسؤولية عن الحفاظ على نظافة البيئة المدرسية. (3) العقبات في الجهود المبذولة لتحديد طابع الآداب والمسؤوليات من خلال الثقافة المدرسية في المدرسة المتوسطة الحكومية 2 كاديماجان بليتار وهي الاختلافات في طابع الطلاب، والاختلافات في خلفيات الطلاب، والظروف البيئية الأقل ملاءمة، والتأثير البيئي، وعدم استخدام المرافق والبنية التحتية، وعدم وجود عقوبات حازمة في المدارس، وتأثير وسائل الإعلام.